

zoom**COP 28 : 118 pays s'engagent pour tripler les énergies renouvelables ?**Centre des Hautes Etudes de Défense et de Sécurité
Savoir - Excellence - Sécurité

Le Zoom est un document hebdomadaire qui vise à donner un aperçu sur une thématique considérée comme tendance lourde dans la période couverte.

S'adapter au réchauffement climatique plutôt que le stopper !

La 28^e édition annuelle de la Conférence des parties sur les changements climatiques (COP 28) s'est ouverte à Dubaï (Émirats Arabes Unis), le 30 novembre 2023. Sa localisation dans le Golfe Persique, au cœur du principal complexe gazier et pétrolier mondial, illustre la puissance des producteurs d'énergies fossiles (charbon, pétrole, gaz). Désillusion, doute et confusion dominent les débats. Comme la précédente COP à Charm el-Cheikh en novembre 2022, cette COP 28 se préoccupe moins de freiner le réchauffement climatique que de s'y adapter.

(Source : https://www.herodote.net/S_adapter_au_rechauffement_climatique_plutot_que_le_stopper_-article-2927.php)

À la COP 28, 118 pays s'engagent à tripler les capacités d'énergies renouvelables d'ici à 2030

Au troisième jour de la 28^e conférence de l'ONU sur le changement climatique (COP 28) à Dubaï, Emmanuel Macron a appelé à "un virage absolu sur le charbon", affirmant que seule une accélération mondiale sur l'énergie nucléaire et les renouvelables permettrait d'atteindre ce résultat. Au moins 118 pays se sont engagés à tripler les capacités d'énergies renouvelables dans le monde d'ici 2030. En parallèle, une vingtaine de pays ont appelé à tripler les capacités de l'énergie nucléaire d'ici 2050.

(Source : <https://www.france24.com/fr/plan%C3%A8te/20231202-cop28-la-mont%C3%A9e-en-puissance-du-nucl%C3%A9aire-et-des-renouvelables-au-menu-des-discussions>)

"Sortir ou réduire" ? À la COP 28, un combat des mots pour briser le tabou des énergies fossiles

Les énergies fossiles, responsables de 80 % des émissions de gaz à effet de serre, sont les grands coupables du dérèglement climatique. À chaque COP, elles sont donc dans la tête de tous sans jamais se retrouver au cœur des discussions. Mais ce tabou semble en passe d'être levé. Les énergies fossiles sont au centre de la COP 28, qui se déroule depuis le 30 novembre et jusqu'au 12 décembre à Dubaï, aux Émirats Arabes Unis, et inscrites à l'ordre du jour. Mercredi 6 décembre, au dernier jour de la première semaine de discussions, les négociateurs s'activaient en effet à dessiner l'ébauche d'un futur accord qui mentionnerait le charbon, le gaz et le pétrole malgré les nombreuses divergences entre les États.

(Source : <https://www.france24.com/fr/plan%C3%A8te/20231206-sortir-ou-r%C3%A9duire-%C3%A0-la-cop28-un-combat-des-mots-pour-briser-le-tabou-des-%C3%A9nergies-fossiles>)

Le président Macky Sall à la COP 28 de Dubaï

« Le Sénégal reste préoccupé par les mesures unilatérales visant à interdire le financement à l'étranger de sources d'énergies fossiles y compris le gaz pendant que les principaux pollueurs continuent de faire usage de sources d'énergies plus polluantes comme le charbon ». C'est le président de la République, Macky Sall, qui, à travers l'exemple du Sénégal, expose ainsi les préoccupations de tout le continent africain face aux « mesures unilatérales visant à interdire le financement à l'étranger des sources d'énergies fossiles » décidées par les pays développés, les plus grands pollueurs du monde.

(Source : <https://www.sudquotidien.sn/le-president-macky-sall-a-la-cop28-de-dubai-nos-pays-ne-doivent-pas-etre-condamnes-a-choisir-entre-le-developpement-et-la-protection-de-lenvironnement/>)

COP 28 : Ramaphosa appelle à mobiliser des fonds pour l'Afrique

A la tribune de la COP 28 à Dubaï, le président sud-africain Cyril Ramaphosa a salué les premières promesses, mais a déclaré qu'il fallait mobiliser des fonds à une échelle bien plus grande pour les pays impactés par le changement climatique. Le premier jour des négociations a vu le lancement d'un fonds pertes et dommages d'environ 600 millions de dollars. Mais ce fond est largement inférieur aux 100 milliards de dollars par an réclamés par les pays les moins responsables du changement climatique.

(Source : <https://fr.africanews.com/2023/12/02/cop-28-ramaphosa-appelle-a-mobiliser-des-fonds-pour-lafrique/>)

Nb: le contenu des articles n'engage que leurs auteurs.